



208337

La Región, San Fernando, 2-II-1984 p. [3]

ALONE HA MUERTO

Escribe:
jose vargas badilla.

De duelo las letras chilenas. El martes 24 del presente mes, falleció en Santiago, Hernán Díaz Arrieta, más conocido por el pseudónimo de Alone. Su desaparición constituye una pérdida irreparable en el panorama de nuestra literatura.

Nacido en Santiago el 11 de mayo de 1891, efectuó sus estudios en el Seminario y el Instituto Comercial de la capital. Aún adolescente entró a laborar en el Registro Civil.

Alone se incorporó a la literatura chilena desde el cargo de secretario de redacción del diario "La Unión". Laboró luego en El Diario Ilustrado; enseguida, en La Nación; y, finalmente, como crítico literario en El Mercurio, en el cual Domingo a Domingo, trató de libros y de autores.

Ha muerto, ciertamente, un roble de las letras. Un coloso en la materia que logró mantener en alto su tribu-

na en el correr presuroso de los años y en medio de la admiración de unos y la resistencia de otros.

Hernán Díaz Arrieta, logró cautivar semana a semana, a incontables lectores con una prosa limpia, diáfana y sencilla. Más aún. Conseguó en ese largo y duro ejercicio, abordar y dilucidar problemas del cotidiano vivir y lo realizó con talento y magnitud.

Agudo y penetrante, En breves pero certeras frases aquilató el verdadero valor de una obra literaria y de real significado. Nada de alimbaradas palabras. Sus excepcionales críticas levantaron polvaredas, tempestades.

A la sombra tutelar de don Andrés Bello y del Ministro Portales, defendió con calor aquello que estimaba enraizado en nuestra historia y en nuestra tradición culta y democrática. De este modo, dio campales batallas en defensa de la propiedad privada, la libre empresa y la iniciativa parti-

cular.

Alone fue un enamorado de su patria. Demasiado conocido fue su inmenso amor a la tierra y a los árboles. A semejanza de nuestro brillante escritor colchagüino Luis Oyarzún, tuvo devoción especial por la riqueza de nuestra flora y fauna.

Hernán Díaz Arrieta, escribió muchísimos libros y magníficos ensayos sobre Gabriela Mistral, Pablo Neruda, Pedro Prado, Augusto d'Halmar, Alberto Blest Gana, Diego Portales y muchos otros. Hace años echó a caminar ANTOLOGÍA DEL ARBOL, magnífica obra que ha tenido varias ediciones y elogiosos comentarios. En 1959, le fue concedido el Premio Nacional de Literatura. Lo merecía con creces por la calidad de su obra, extraordinario estilo, exquisita sensibilidad y amor por las letras.

Estas líneas como un modesto homenaje al gran crítico desaparecido, cuya fama traspasó nuestras fronteras.

Alone ha muerto [artículo] José Vargas Badilla.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alone ha muerto [artículo] José Vargas Badilla.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)